

GARTENIDEE

DIE NEUSTEN IDEEN RUND UM DEN GARTEN



16/ Reportagen

82/ Die schönsten Pools

46 / Rosen über Rosen **60 /** Feuer + Grill **68 /** Sommermöbel

0.2



9 771424 009009

Gartenkunst:

Hanglage perfekt genutzt

Der neu gestaltete Hanggarten bereichert das Anwesen und wertet es mit einer Outdoor-Welt der Extraklasse auf.

Text: Brigitte Kesselring / Florence Weber, Berger Gartenbau

Fotos: zVg Berger Gartenbau AG / Jean-Luc Halioua

BEZUGSADRESSEN SEITE 98



1 Ein Grundelement der Neugestaltung und Terrassierung war die Errichtung der teils vier Meter hohen und über die ganze rechte Seite des Grundstücks reichende Schwergewichtsmauer aus Naturstein. «Von Anfang an war es wichtig, mit einem erfahrenen Ingenieur, zuverlässigen Lieferanten und kompetenten Fachpartnern zusammenzuarbeiten und mit unserem erfahrenen Team umzusetzen. Die sorgfältige Auswahl der Materialien, die präzise Konstruktion und die fachgerechte Umsetzung waren entscheidend für den Erfolg.» *Berger Gartenbau AG*

2 Das harmonische Zusammenspiel von Pflanzen- und Materialwelt vermittelt Ruhe.

3 Eingang und erste Ebene von oben. Aus dem satten Grün blitzen einzelne blühende Sträucher hervor.

4 Gräser, filigrane Blüten und ausgewählte, schöne Bäume bestimmen das Gartenbild.



GARTEN
Berger Gartenbau
 Dorfstrasse 149
 8802 Kilchberg
 T 044 716 18 18
www.berger-gartenbau.ch

POOLANLAGE
Vita Bad AG
 Tampteller 2
 6294 Ermensee
 T 041 917 50 50
www.vitabad.ch

BEZUGSADRESSEN SEITE 98

1

› Eine umfassende Neugestaltung des Aussenbereiches hat das Einfamilienhaus mit altem Garten hoch über dem Zürichsee in ein traumhaftes Anwesen verwandelt. Die geschickte Terrassierung der steilen Hanglage eröffnete völlig neue Gestaltungsmöglichkeiten und Raumausnutzungen.

Die Ausgangslage Der alte Garten an malerischer Hanglage bot mit den natürlichen Gegebenheiten des Geländes und seinen verschiedenen Ebenen attraktive Möglichkeiten für eine bessere Gestaltung und Ausnutzung. Die Eigentümer wollten dieses vielversprechende Potenzial nutzen und wandten sich mit dem Projekt an die Unternehmen Berger Gartenbau und deren Partner Vita Bad AG. Ziel war es, einen einladenden Aussenbereich mit neuen Wohnqualitäten zu gestalten: mit neuer Garage, Vorplatz und einem attraktiven, grosszügigen Haupteingang unten, einer Aussenküche kombiniert mit Pergola, verschiedenen Verweilzonen und einer Poolanlage auf der obersten Ebene – mit spektakulärer Aussicht über den See.

Topografie als Chance Die besondere Hanglage entpuppte sich als Chance für die Realisierung einer völlig neuen Gartenlandschaft. Durch geschickt platzierte Natursteinmauern und Treppenläufe wurde das steile Gelände terrassiert, was zu einer beträchtlichen Erweiterung der Nutzfläche

führte. Mit jedem Höhenunterschied eröffneten sich Möglichkeiten für gemütliche Ruhezone, Sonnen- und Schattenplätze und Terrassen mit atemberaubenden Ausblicken. Berger Gartenbau: «Dieses Grundstück bot die perfekte Kulisse für die Verwirklichung eines individuellen und einladenden Outdoor-Wohnkonzeptes, das sich harmonisch in die umgebende Landschaft einfügte und gleichzeitig alle Vorzüge der speziellen Hanglage nutzte.»

Materialkonzept und Bepflanzung Für die Treppen und Steinmauern kamen Natursteine aus dem Tessin zum Einsatz. Schöne, grosse Tontöpfe bringen die Topfpflanzen perfekt zur Geltung, und da und dort gesellen sich Sitzsteine als spielerisches Element hinzu. Viel Sorgfalt und Zeit wurden in die Zusammenstellung einer üppigen, natürlich lebendigen Vegetation investiert, die in einen harmonischen Dialog mit den glatten Flächen und rauen Strukturen der Steine tritt. Die Pflanzen und Bäume wurden in den besten Baumschulen ausgewählt; besondere Aufmerksamkeit galt einer problemlosen Pflege.

Poolanlage Der Betonpool wurde von Vita Bad in einer speziellen, atypischen Form gebaut, um die Qualität der Lage und Aussicht maximal zu nutzen. Das Design erarbeitete Berger Gartenbau, die gesamte Technik plante und realisierte Vita Bad AG. Die Überlaufkante geht naht-



1 Sportliches Schwimmen gegen den Strom, Richtung See. **2** Verweilzonen, charmante Plätze und überall wieder andere Blickfänge und Aussichten prägen die Wohlgefühlqualität der Gartenanlage. **3** Der Lage perfekt angepasst: Schwimmen mit See- und Weitsicht. Der L-förmige Infinitypool ist mit Natursteinplatten ausgelegt. Abends leuchtet er sanft und in den Farben des Himmels in die Nacht hinein.

los in den Garten über und vermittelt beim Schwimmen ein Gefühl des Hinübergleitens in den See. Die L-Form erforderte besondere Ausführungen nach Mass, wie die Abdeckung und die Platzierung der Gegenstromanlage, da sich die Bauherrschaft sportliches Schwimmen Richtung See gewünscht hatte. Für reines Wasser sorgt eine vollautomatische Salzanlage mit Fernzugriff und ein umfassender Aftersales-Service durch Vita Bad.

Beleuchtungskonzept Die Planung einer Aussenbeleuchtung erfordert ein sorgfältiges Abwägen der ästhetischen, funktionalen und energietechnischen Kriterien. Im Fokus dieses Gartens stand die Beleuchtung der Gehwege, der Terrassen, der Pflanzenbeete sowie ausgewählter Landschaftsmerkmale und Bäume.

Für jeden Bereich wurde die Beleuchtung spezifisch ausgewählt, wobei Bodeneinbauleuchten, Wandlampen, Strahler sowie Hängelampen zum Einsatz kamen. Die Beleuchtung bietet Sicherheit bei Nacht und Dämmerung, bringt die Schönheit des Gartens zu jeder Jahreszeit zur Geltung und schafft faszinierende Atmosphären. <

«Die Bauherrschaft hatte relativ genaue Vorstellungen und Wünsche. Dennoch mussten wir uns an die Vorgaben, Bauvorschriften und bestehenden Gegebenheiten halten. Dies erforderte oft ein feines Ausbalancieren, um die richtige Lösung zu finden. Während eines Projektverlaufs können sich Änderungswünsche ergeben oder unerwartete Situationen auftreten, und es ist wichtig, flexibel zu sein und Anpassungen vorzunehmen. Als erfahrene Gartenplaner und Gartenbauer sind wir mit solchen Herausforderungen vertraut und verfügen über umfangreiche Expertise im Gartenbau an einer Hanglage. In der Region um den Zürichsee haben wir bereits zahlreiche Projekte erfolgreich umgesetzt, die ähnliche Bedingungen und Anforderungen hatten. Das ist unser Fachgebiet und unsere Kernkompetenz. Wir konnten der Bauherrschaft eine Planung präsentieren mit der sie sehr zufrieden waren.»

